

はくいし恵子の風だより

人材を育成することを挙げられています。推進のためには、保小、小中、中高の連絡会を開催しているとのことでした。

中学と高校の先生がお互いに学校に出かけてスムーズに高校になじめる工夫をしていること、目指す生徒像は地域を大切に思い、心豊かに自立できる生徒であることなどの説明がありました。

魅力化」をテーマに県内調査を行いました。

まず飯南町の連携型中

高一貫教育と保幼小中高一貫教育の取り組みをお聞きしました。連携型では

邑南町 高校の魅力化を推進 地域全体で教育を

スムーズな推進のため、推進会議、校長会、連絡会、各教科領域の専門部会、高校と中学の三校合同職員会があり、議論や検討をしながら進めていくとのことで、会議が多く先生の負担は大きいと思いました。

保幼小中高一貫教育はH22年に本格スタート。町内の生徒が減り、県外町外からの生徒が増えた中、早い段階からの「一環教育」をスタートしたそうです。

一貫教育の基本理念として、幼児期から高校までをひとつ流れとして子どもたちの成長をとらえ、連続性と一貫性のある教育を目指す、地域全体で子どもを育てることで地域を担う人材を育成することを挙げられています。推進のためには、保小、小中、中高の連絡会を開催しているとのことでした。

高校には魅力化コーディネーターが3人町と学校に常駐して対外業務等を担っていますが、小中学校



矢上高校の農場

が、寮のキャパが足りないと下宿を受け入れてくれます。また、全体の生徒数が少ないのに教員数が少なく、教える科目に限界があることや県外等へのPRに出かけることによって先生の負担が大きいことも課題として挙がっていました。

これから課題はまだ多くあるのですが、中高合同のキャリア教育や合同研修会の実施など新しい取り組みも始めておられます。飯南町も邑南町も教育の魅力化は先進地ですが、県外受け入れには、寮の不足など解決しなければならない問題点も見えました。

保育所から高校までの一貫教育は学校数の少ない中間地域だからこそできる「地域全体で」子どもを育てる取り組みですが、先生たちの努力と負担の上に成り立っているように思いました。

タウンマネージャーの盆子原さん群馬出身の竹内さん、二人の若手が頑張っています。この2人の上司が横田さんですが、「若い職員それぞれの考えを大切にして、思い通りやつたら町にお任せにするのではなく、教員定数の増や先生を評価し、進めていくのなら町にお任せにするのではあります。けれども、支援するコーディネーターや支援員などを配置する、寮の充実を図るなどの応援が必要だと思います。

高校には魅力化コーディネーターが3人町と学校に常駐して対外業務等を

には配置がないので小中学校の先生の負担が大きいと

いました。校の先生の負担が大きいと

文教厚生委員会視察

8月28日～29日「教育の魅力化」をテーマに県内調査を行いました。

まず飯南町の連携型中

高一貫教育と保幼小中高一貫教育の取り組みをお聞きしました。連携型では

会派の県内調査

8月28日～29日「教育の魅力化」をテーマに県内調査を行いました。

古民家をショールーム、シアハウスやゲストハウスにされ、古民家の再生も手掛けておられます。地域のものを大切に使うことと、丁寧に暮らすことを

提案していると話されていました。古民家の奥田愛基君の出

シーリーズの奥田愛基君の出

デジコンの大賞受賞者でノヘモ伺いました。

古民家をショールーム、

シエラハウスやゲストハウ

スにされ、古民家の再生も手掛けておられます。地域のものを大切に使うことと、丁寧に暮らすことを

提案していると話されました。古民家の奥田愛基君の出

シーリーズの奥田愛基君の出

デジコンの大賞受賞者でノヘモ伺いました。

古民家をショールーム、

シエラハウスやゲストハウ

スにされ、古民家の再生も手掛けておられます。地域のものを大切に使うことと、丁寧に暮らすことを

全国都道府県女性議員の会

9月4日、
5日は大津市
で全国都道府
県女性議員の
会があり、出



女性議員のみなさんと

席しました。全国の超党派の女性議員が集まって情報交換や研修を行い、それらの活動の幅が広がることで、メンバーのエンパワメントとなることを願つて結成された会です。今回が2回目ですが、滋賀県の女性議員の方々の企画で素晴らしい学びの場になりました。

最初に、数少ない女性市長である越 大津市長の講演があり、市長になつてから待機児童を0にするため保育所定員1500人増員を実現したこと、管理職試験に加え評価登用も取り入れる、時間外の

縮減、男性の育休取得の推進（短時間休暇は100%）等、女性管理職を増やす取り組みの実績を聞きました。

また滋賀県では2015年に国連で（持続可能な社会）のテーマである「誰も取り残さない社会」という考えを県の政策に取り入れ、すべての政策のプラットフォームがこの考え方で貫かれていることを県職員の方からお聞きし、島根県でも是非そうであつてほしいと思いました。（11月議会で質問していま

す）

5日は滋賀県社協の谷口

誕生を祝福され、「ありがとう」と看取られる地域のことをお聞きし、最後に性暴力被害総合ケア

SATOCCOについて西川看護部長と松村支援センター所長のお話をうかがいました。

この2つの報告も、「誰も取り残さない社会」というテーマでつらぬかれており、特に女性や子どもに優

かることがあります。それに、すでに大人になつてしまつた男性を変えることはさらに難しいことで、現に加害男性の再発防止プログラムはなかなか効果が出ないと聞いています。

しかし男性の理解と行動変容がなければ、問題は解決しません。ですから、男性自身が非暴力に立ち上がってくださいたことは大きな意義があります。

関西大学教授の多賀先生の気つきと行動、ファザーリングジャパンの安藤さんの協力は本当に素晴らしい、このキャンペーンが日本中に広がつてほしいと思います。

私は忙しさにかまけて、先生のお稽古日の直前に何とか型を覚えて臨むと、いつ不真面目さですか、何とも嬉しくて、辞めずに続けられています。

ところが今年、お稽古はいえ、年に2回発表会が一緒に始めた方とどんどん差がついています。と

ありますから、その前は猛稽古をして、先輩にも見てもらつて何とか本番に臨みます。その達成感が何とも嬉しくて、辞めずに続けられています。

誰も取り残さない社会へ

「仕舞い」？わたし習っています

「男性の非暴力宣言」に 男性が立ち上がった

12月10日は、性暴力被害者支援センター「さひめ」主催の、男性の非暴力宣言－男女がともに取り組む性暴力予防－という研修会でした。

DVや性暴力の被害者の多くは女性です。DV被害者の支援に長らく携わつてきましたが、被害者を支援するだけではダメだ、原因を絶たなければ、と思つてきました。原因は何かと考えた時、社会の中にある「女性を一段低く見る意識」だったり、家庭では「妻は家事育児をして当たり前、夫は妻を思い

通りにしていい」という意識だつたり、そういう意識を知らず知らず身に着けてしまふ環境があることだと思います。

北欧の視察で見たように、小さい時から男女を区別せず平等に教育しなければ社会は変わらない、と思うのですが、それはとても難しく、時間がかかる

ことでした。それに、立憲民主党からと決まりました。

9月議会では、皆様から寄せられた県政の課題を4つ取り上げました。特にDV被害者自立支援資金は議員になつてすぐに取り上げ、形になつたものです。

10年たつて環境が変化し、見直しが必要となりました。是非良い形に作り変え、真に被害者に役に立つ制度となるよう実現まで取り組みたいと思っています。

10日から衆議院選挙が始まります。今回は民進党からは候補者を出さないことが

になりましたため、一区候補者がい社会」というSDGsを貫くテーマに感動し、今回

私は「誰一人取り残さない社会」が実現だと思います。



研修会から

（2017・10・15）

ホワイトリボンキャンペーン

嬉しかったのは、島根県の男女共同参画室が所属する環境生活部長も非暴力宣言してくれたことです。島根県でももっと広がることを願っています。

（2017・10・16）

11月議会で取り上げたSDGsについては、ご存じない方が多いかと思います。2015年に全会一致で国連において採択、もちろん日本もSDGsの実施方針を策定し、国内でも取り組むよう促していますが、まだほとんど知られていない

私が実情だと思います。

私は「誰一人取り残さない社会」というSDGsを貫くテーマに感動し、今回

（2017・12・15）

ありますから、その前は猛稽古をして、先輩にも見てもらつて何とか本番に臨みます。その達成感が何とも嬉しくて、辞めずに続けられています。

私は忙しさにかまけて、先生のお稽古日の直前に



本番に向けて頑張ろうコール

環境保護、生物多様性、再生可能エネルギーの推進などSDGsに掲げられた17の目標は、私たちの未来を明るく照らす灯火のように思えます。世界中がこの目標を実現できるよう努力できたらいいと思います。現実は、むしろ違う方向に向かっているようですが、諦めず訴えていきたいと思います。

穴うめ原稿

9月県議会（続き）

11月県議会（続き）

今、江津が面白い（続き）